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●本会議、委員会、その他公開されている全ての会議の傍聴者を対象に実施 

●回収数 １４５件         

   ※率の合計は集計処理上 100%にならないことがあります。 

 

 

 

 

 

問１ 年齢 回答数 割合

1 17歳以下 0 0.0%

2 18、19歳 2 1.4%

3 20歳代 8 5.5%

4 30歳代 8 5.5%

5 40歳代 11 7.6%

6 50歳代 23 15.9%

7 60歳代 34 23.4%

8 70歳以上 53 36.6%

9 未回答 6 4.1%

問２ お住まいの市・町 回答数 割合

1 津市 51 35.2%

2 四日市市 13 9.0%

3 伊勢市 1 0.7%

4 松阪市 5 3.4%

5 桑名市 4 2.8%

6 鈴鹿市 12 8.3%

7 名張市 10 6.9%

8 鳥羽市 1 0.7%

9 熊野市 31 21.4%

10 志摩市 1 0.7%

11 伊賀市 1 0.7%

12 御浜町 3 2.1%

13 朝日町 1 0.7%

14 紀宝町 1 0.7%

15 未回答 10 6.9%

議会傍聴者アンケート集計結果 

（令和５年４月～６月分） 
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問３ 傍聴は何回目ですか。 回答数 割合

1 初めて 55 37.9%

2 ２～５回 51 35.2%

3 ６～９回 11 7.6%

4 10回以上 21 14.5%

5 未回答 7 4.8%

問４
本日の会議の情報をどこから入手され
ましたか。（複数回答可）

回答数 割合

1 みえ県議会だより 7 4.1%

2 県議会のテレビ中継 3 1.7%

3 県議会ホームページ 19 11.0%

4 県議会のインターネット中継 3 1.7%

5 県議会Facebook 4 2.3%

6 みえ県議会新聞　 2 1.2%

7 新聞、テレビ等の報道 16 9.3%

8 県議会議員を通じて 78 45.3%

9 その他 31 18.0%

10 未回答 9 5.2%

問５
本日傍聴に来られた目的は何ですか。
（複数回答可）

回答数 割合

1 関心のある分野の質問・会議だから 36 18.5%

2 地元選出の議員の活動を知りたいから 78 40.0%

3 県議会がどう活動しているか知りたいから 58 29.7%

4 その他 15 7.7%

5 未回答 8 4.1%
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問６ 県議会に対するご意見・ご要望（自由記入欄） 

対象 
番

号 
ご意見・ご要望 

対応

区分 
補足説明 

県議会 1 

受付時に氏名、住所記入した方が良い

と思う（防犯上）（同時に本人確認を実

施） 

【本会議】 

参考 

【議事課】 

県民の皆さまが傍聴に来ていただきやすいよ

う、平成 15年に傍聴規則を見直し、氏名、住

所の記入を廃止しましたので、ご理解いただ

きますよう、お願いします。 

県議会 2 
冷房がきつく寒かった。 

【本会議】 
参考 

【総務課】 

議事堂は行政棟と同様に、冷房の設定温度

は２８度、暖房の設定温度は１９度とし、外気

温等の状況を踏まえて適宜温度調整をして

おります。 

また、建物の構造上、場所によって温度差が

できます。冷気・暖気の吹き出し口の位置等

を傍聴受付にてご案内できますので、寒く感

じる場合は傍聴受付にお申し付けください。 

県議会 3 

１人の議員の議場における質問は年間１

時間とききます。もっと増やすわけにはい

かないのでしょうか。 

【本会議】 

反映

困難 

【議事課】 

質問等の機会は、本会議（議場）における質

問のほかに、委員会における議案の審査や

所管事項の調査などを通じて適時に質問し

て議論していますので、ご理解いただきますよ

うお願いします。 

県議会 4 

①傍聴率をアップさせるのに、対策を講

じている何かがあれば、入り口に置いて

おくといいですネ 

②議員が議場に携帯を上に置く必要は

疑問に思います。 

【本会議】 

参考 

① 【企画法務課】 

ご意見は参考にさせていただきます。 

②【議事課】 

スマートフォンをはじめパソコン、タブレット端

末については、議事に関係する資料の閲覧や

検索など、議会審議の一助として使用が可

能となっておりますので、ご理解いただきます

ようお願いします。 

県議会 5 

議員の資料が前の映像のみでは見えに

くいので紙での配布もしくは傍聴席の近

くにもモニターを設置していただきたい。 

【本会議】 

実施

予定 

【議事課】 

議場の音響設備更新と併せて、モニターにつ

いても交換し、より見やすくなるように改善い

たします。 
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対象 
番

号 
ご意見・ご要望 

対応

区分 
補足説明 

県議会 6 

傍聴席側にもモニターがあれば資料で

だされたフリップ等も見やすいと思います

（名張市議会にはあります） 

【本会議】 

実施

予定 
【議事課】 

議場の音響設備更新と併せて、モニターにつ

いても交換し、より見やすくなるように改善い

たします。 

県議会 7 

議員の方が見せる資料が何を書いてい

るか分からない。 

【本会議】 

実施

予定 

県議会 8 

撮影クルー？職員の態度が気になった。

右手の大変良い場所にみえたが、傍聴

席からよく見える柵にもたれ、頬杖をつ

いて、上から見下げる姿勢は、真剣に議

論している県側・議員に対してもあまりよ

くない態度ではないかと感じた 

【本会議】 

実施

済み 

【企画法務課】 

撮影中の態度について注意するよう関係者

に申し伝えました。 

県議会 9 

中継映像になかなか辿りつけないので 

HPではなく YouTubeチャンネルで配

信してほしい。（津市議会を参考に）そし

て、今、画質があまりにも悪いので改善

を求めます。 

【本会議】 

参考 

【企画法務課】 

議会中継および録画配信は三重県議会 HP 

のトップページ「議会中継・録画」のアイコン

からご覧いただけますのでご利用ください。 

また、画質の向上に向けては、配信設備等の

更新が必要となるため、即座に対応すること

は困難ですが、設備更新の機会を捉え検討

します。 
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対象 
番

号 
ご意見・ご要望 

対応

区分 補足説明 

県議会 10 

・充分な傍聴席が用意されているのがよ

い。 

・議会だよりは新聞折込ではなく、各家

庭配布がよい。なお、一人一人の議員の

発言がしっかりわかる内容にすべき。現

在発行のものは議員の活躍がわからな

い。 

【本会議】 

参考 

【企画法務課】 

県議会の広報誌「みえ県議会だより」は、以

前は市町の自治会経由で各戸に配布してい

ましたが、「自治会未加入世帯に届いていな

い」、「県内の地域により配布時期に２週間

程度の差がある」などの課題があったことか

ら、平成２８年度からは、発行月の第一日曜

日に新聞に折り込んで配布しています。 

新聞を取ってない方々にも県議会だよりをご

覧いただけるよう、県や市町の公共施設、ス

ーパー、コンビニ、郵便局、金融機関など、県

民の皆さんの身近な場所に、発行月の１日に

配置しているほか、ホームページやスマートフ

ォンからも閲覧いただけます。 

また、各議員の発言については、限られた紙

面上で各議員の公平性を保ちながら記事を

作成していますため、ご理解をお願いいたし

ます。 

今後とも、さまざまな機会を活用して、県民の

皆さんに県議会だよりを手に取っていただけ

るよう努めてまいります。 
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対象 
番

号 
ご意見・ご要望 

対応

区分 
補足説明 

県議会 11 

①HPに各委員名簿が載っていてわかり

やすいですが、広聴広報委員の名簿が

載っていません。 

②代表者会議・広聴広報会議など一部

の会議の動画配信ありません。非公開の

ものは仕方ないですが公開の会議はす

べて配信して下さい。 

③通年議会なら一日に会議をつめこま

なくても休会日を利用すればいいので

は？一日で一気に日程組むと夜の会合

等で早く帰りたい議員などは早く帰りた

いから大事な質疑をしなかったりしてしっ

かり審議されない恐れがあります。議案

聴取会や全員協議会等は本会議と別の

日に１日かけてゆっくり審議するべきで

は？何のための通年議会ですか？議員

の自己満足にすぎません。４回の定例会

と通年議会で登院数は大きな変化もな

くせっかくの制度が生かされていません。 

④市議会は各地で市政報告会がありま

す。県議会はなぜやらない？国政選挙前

に候補者の決起集会をかねて会派での

報告会はあり何度も出てますが県議会

全体で５地区くらいで開催してほしいで

す。 

→できないなら理由も（日程、会場、予

算など） 

【広聴広報会議】 

反映

困難 

① 【企画法務課】 

三重県議会 HP内の「広聴広報会議」ペー

ジ内に委員名簿を掲載していますので、ご確

認ください。 

② 【企画法務課】 

動画配信については、本会議、行政部門別常

任委員会、予算決算常任委員会等を優先し

て対応しています。速やかに会議結果をホー

ムページに掲載するようにしておりますので、

ご理解をお願いします。 

③ 【議事課】 

通年議会の導入により、例えば令和３年は休

会日に７回の緊急会議を開催し、急を要する

補正予算等に対応してきました。 

一方で、通年議会の導入にあたり整理したデ

メリットとして、地域での議員活動等の時間が

少なくなることや、執行部の行政能率に対す

る影響、開催経費の増加などが挙げられてい

るため、これらに配慮しながら通年議会の強

みを生かすことができるよう、議事日程を設

定しておりますので、ご理解いただきますよう

お願いします。 

④ 【企画法務課】 

県政報告会は、議員個人等が地域の課題等

も踏まえて必要に応じて実施しています。 

いただいたご意見は参考にさせていただきま

す。 

県議会 12 

・放送が 10:07であった。議員さん緊急

事態 危機管理でなければ時間厳守で

やってほしいぞ。 

【代表者会議】 

実施

予定 

【総務課】 

資料の修正に伴い会議の開始が遅れたた

め、ご迷惑をおかけして申し訳ありません。今

後は時間通りに開始できるよう努めてまいり

ます。 

県議会 13 

孫の医療費は娘夫婦のいつも話をして

いる問題でしたから聞けてよかったです

がまだまだこれからの課題でした。 

【本会議】 

ー ー 
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対象 
番

号 
ご意見・ご要望 

対応

区分 
補足説明 

県議会 14 

どのように普段議会が行われているの

か、よく勉強になりました。 

一般質問を通して、三重県の人口減少

課題など色々な解決するべき物事があ

り、私たちもこれから社会を担っていく上

でどうしていくのか考えていかなければ

ならないと感じました。 

【本会議】 

ー ー 

県議会 15 

ひとりでも多くの県民が傍聴の機会を得

て、政治、政策に興味と関心が持てれば

良いですが。 

【本会議】 

ー ー 

県議会 16 
今後の活動に力を入れ 宜しく 

【本会議】 
ー ー 

県議会 17 

たくさんの傍聴があり県民の関心の高さ

を感じました。議会で活発に議論される

ことを期待しています。 

【本会議】 

ー ー 

県議会 18 

席の近くにブツブツ文句を言う人がいて

少し気分が悪かったです。 

【本会議】 

ー ー 

県議会 19 

傍聴者が多く意識が高いことに心強さを

感じました。 

【本会議】 

ー ー 

県議会 20 

県議会に対する意見は、地元の●●県

議に相談しています。 

【本会議】 

ー ー 

県議

会・執

行部 

1 

“初めて”でしたが、企業庁関係の関心

事案はなかったので、いささかガック 

リ！！でも、まあ、関心をもってながめてい

きます。今の処県議会に対する意見はあ

りません。 

発言の声が小さいなあ。マイクが近くに

あるが、発言者が確実にマイクを利用し

てくれるとありがたい。 

【委員会】 

実施

予定 

ご意見については、議員に伝えるとともに、執

行部（県当局）へ「県民の声」としてお伝えし

ました。 

 

【議事課】 

議場の音響設備を更新するとともに、聴き取

りやすい音量となるよう、マイクの音量調整に

努めてまいります。 
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対象 
番

号 
ご意見・ご要望 

対応

区分 
補足説明 

県議

会・執

行部 

2 

①議長側の中で、うでを組んでいる人が

いる。うでを組んでニヤニヤしている人が

いる。 

②私のとなりのおじさんが、ずっと一人で

ブツブツ言っていてこわかった。●● 議

員って紹介されたとき拍手したらマナー

違反と怒られてこわかった。 

【本会議】 

参考 

①ご意見については、執行部（県当局）へ 

「県民の声」としてお伝えしました。 

② 【議事課】 

傍聴規則において、傍聴人は傍聴席にある時

は静粛を旨とし、拍手その他の方法により公

然と可否を表明しないことが定められていま

すので、ご理解とご協力をお願いいたします。 

県議

会・執

行部 

3 

①絆という言葉を知事が使われていて、

よく耳にする言葉なのですが、「絆」とい

う言葉の意味をご存知なのでしょうか？

キレイな意味とそうでない意味をふまえて

三重県民から美しい日本語を使ってほし

い。 

②傍聴に来られる方は、質問や答弁の最

中の入場になると思います。是非私語を

慎み、静かに入場していただきたいと思

います。（声がうまく聞こえなく集中に聞

けない時がありました） 

③水さしを用意されるのは女性の方だけ

ですか？ 

【本会議】 

参考 

① ご意見については、執行部（県当局）へ 

「県民の声」としてお伝えしました。 

②【議事課】 

傍聴規則において、「傍聴人は傍聴席にある

時は静粛を旨とし」と定められておりますの

で、途中で入場される場合は特にご注意いた

だくよう、呼びかけて行きます。 

③【議事課】 

水差しを用意するのは女性に限っておらず、

男性の場合もあります。 

県議

会・執

行部 

4 

●●県会議員さんの一般質問、とても素

敵でした。 

又 初めて生の知事を拝見しました。前

知事はよく熊野市にも来て下さり身近に

感じていました。 

良い所なので●●県議とともにぜひ来て

頂けたら嬉しいです。 

【本会議】 

ー 
ご意見については、執行部（県当局）へ「県民

の声」としてお伝えしました。 

県議

会・執

行部 

5 

もう少し短的に質問・答弁を行っていた

だくと傍聴者側もわかりやすくなると思い

ました。 

【本会議】 

ー 

ご意見については、議員に伝えるとともに、執

行部（県当局）へ「県民の声」としてお伝えし

ました。 
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対象 
番

号 
ご意見・ご要望 

対応

区分 
補足説明 

県議

会・執

行部 

6 

抽象的な言葉のやり取りが多いという実

感。検討、考え、計画あり…で具体化すす

むの？ 

●●氏の質問はよかった！これこそ議会

だ！ 

【本会議】 

ー 
ご意見については、執行部（県当局）へ「県民

の声」としてお伝えしました。 

執行部 1 

答弁はもっと簡潔にわかりやすく述べて

ほしい。 

【本会議】 

ー 
ご意見については、執行部（県当局）へ「県民

の声」としてお伝えしました。 

執行部 2 

関心のある分野（男性の育児）への知事

のお考えが聞けてよかったです。 

【本会議】 

ー ー 

議員 1 

・●●氏、県議会で寝るなら退席して。 

・傍聴者と手をふる行為、携帯でのやりと

り、見苦しい。県議としての立場で議会に

参加して欲しい。傍聴者が議員へ手をふ

る行為、やめて欲しい。 

【本会議】 

参考 

【議事課】 

議員にご意見を伝えるとともに、傍聴規則に

おいて、傍聴人は議場の秩序を乱し、又は議

事の妨害となるような行為をしないとされてい

ますので、傍聴者に対してもご理解とご協力

をお願いしたいと考えます。 

議員 2 

特に長年に渡り地元選出の議員が「誠

心・誠意」お務めいただいていることが

良く分かりました。今後も「心育む県政」

に期待します。 

【本会議】 

ー ー 

 

議員 3 

日頃、大変なお仕事をされて居ると思い

ます。自分の身に気を付けてお仕事して

下さい。 

【本会議】 

ー ー 

 

議員 4 

県議会の様子などさまざまな情報は● 

●県議より聞かせていただいておりま

す。 

【本会議】 

ー ー 

 

※区分について 「実施済み」・・・既に実施されているもの 

「実施予定」・・・意見を受けて実施を予定するもの 

       「参考」・・・具体的な実施策はないが、今後の議会運営で参考とするもの 

       「反映困難」・・・実施することが困難なもの 


